



Columnas ESTATALES

07 Agosto 2024

EN LOS PASILLOS

NADA HACEN

Dicen que el **comercio** informal en Toluca para nada se ha controlado como presumen en la **administración**, pues la calle de Isidro Fabela hasta Paseo Tollocan, son calles en donde operan **ambulantes** sin el menor rubor. Vecinos de colonias como Reforma, Ferrocarriles y otras, recriminan la falta de **“mano dura”** por parte del Ayuntamiento, pues sólo en la colonia Valle Verde, en las **inmediaciones** de la Terminal de Autobuses foráneos, no bajan los índices de robos y **carteristas**, además de que también han denunciado que se convirtió en una **zona tolerada** para el **sexo servicio**.

MUJERES AL MANDO

Comentan que todo parece indicar, serán **8 municipios** los que por primera vez en su historia, serán presididos por una **mujer**, nos referimos a Almoloya de Alquisirás, Coyotepec, Ecatepec, Ixtapan de la Sal, Jocotitlán, Malinalco, Tenango del Aire y Tianguistenco. Aunque son datos **preliminares**, todo dependerá de los asuntos resueltos en **tribunales** sobre la elección municipal quienes, por cierto, tienen hasta el 15 de noviembre para resolver **impugnaciones**.

LLEGAN RELIQUIAS

Aseguran que Cuautitlán Izcalli será el primer municipio donde llegarán las **reliquias** de **San Judas Tadeo**, a la Parroquia de la Virgen de Guadalupe y San Judas Tadeo, en el Centro Urbano. Esta **entrega** se realizará el próximo lunes y martes, 12 y 13 de agosto, donde se calcula un promedio de **40 mil visitantes**.

VIENE INAUGURACIÓN

Cuentan que estimaciones oficiales hacen prever, antes de que concluya agosto, se pueda realizar la **inauguración** del Parque Ecológico de Texcoco. Como recordará, en aquel lugar se construiría el Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) y ahora tiene como **objetivo** la **recuperación** hídrica y **ecológica** de más de 14 mil hectáreas de terreno y su declaración como **Área Natural Protegida** (ANP).

columnalospasillos@gmail.com



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- › Televisa, chantaje fallido.
- › 198 Aniversario de Almoloya.
- › DGA apoya al campo.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer en su “mañana” de ayer que Televisa intentó chantajear a la ahora Gobernadora Electa de Veracruz, Rocío Nahle García, durante su campaña, para que les entregara 200 millones de pesos a cambio de no publicar “cierta información” que supuestamente tenían para perjudicarla. La intensa campaña negra en su contra no solo en esa televisora sino en su supuesta competencia y los dos diarios nacionales con mayor circulación, uno priísta y otro panista, confirman que la ex funcionaria no cedió, y terminó arrasando derrotando “humillantemente” a la nefasta familia Yúnez, y a las derechas unidas ... NOTAS CORTAS: Como lo adelantamos, la Diputada Local del PVEM, María Luisa Mendoza Mondragón, rindió su tercer informe de actividades legislativas. Asistió el dirigente estatal del Verde Ecologista, José Alberto Couttolenc y prácticamente todos los partidos políticos con presencia en la saliente 61 legislatura local, como el presidente de la cámara, el priísta Jesús Izquierdo Rojas, de Morena, de MC y del PT, entre otros. No asistió nadie del PAN. Supimos que quien acudiría es Martha Moya Bastón, pero un día antes tuvo un accidente. Acudieron ediles electos como el de Texcoco (la tierra de la Gobernadora Delfina Gómez) Nazario Gutiérrez Martínez; diputados federales electos como la morenista Mónica Álvarez Nemer y la petista Ana Yurixi Leyva Piñón y locales como Héctor Raúl García González (el brazo derecho de Couttolenc Buentello) y Carlos Alber-

to López Imm, entre otros. También los presidentes municipales de Jilotepec, Rodolfo Nogués Barajas; Isaías Lugo García, de Timilpan y Teresita Sánchez Bárcena, de Polotitlán, entre muchos otros actores políticos de todos los colores. Un evento fue absolutamente plural. No sabemos de otros legisladores que vayan a presentar su tercer informe como si lo hicieron con los primeros dos, obviamente con fines electorales ... El Presidente Municipal de Almoloya de Juárez, Óscar Sánchez García, presidió ceremonia conmemorativa por el 198 aniversario de su municipio, en la que inauguró el mural “Hilo de Agua” del artista Christian Ortiz Eleno y la exposición de Actas de Cabildo del Siglo XVIII ... El Secretario de Seguridad del Estado de México, Cristóbal Castañeda Camarillo, se reunió con diputados federales para abordar el tema de la seguridad pública en el estado. Asistieron los legisladores Javier Huerta Jurado, Verónica Collado Crisolía, Guadalupe Román Ávila, José Miguel De la Cruz Lima; Alma Delia Navarrete Rivera, Arturo Roberto Hernández Tapia, Martha Azucena Camacho Reynoso, Ángel Miguel Rodríguez Torres, Martha Robles Ortiz; Armando Corona Arvizu, Juan Ángel Bautista Bravo y Juan Pablo Sánchez Rodríguez ... Una buena noticia para los productores agrícolas de la entidad, pues el gobierno de la Maestra Delfina Gómez apoyará a quienes tuvieron pérdidas por desastres naturales. Así lo dio a conocer la Secretaria del Campo María Rojano Valdés. Un gobierno de derecha no apoyaría así a los campesinos ... La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez estará en Tezoyuca, donde dará inicio a la construcción de la unidad deportiva ... Feliz “ombligo” de semana, raza ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

ENREDADOS

DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ 727 MIL SEGUIDORES

Cada mañana nos reunimos en la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz para revisar las estrategias en materia de seguridad que son implementadas en el #EstadoDeMéxico.

El trabajo con autoridades federales, estatales y municipales nos permite avanzar hacia la transformación de una entidad más segura.
#ElPoderDeServir



ENRIQUE VARGAS DEL V. 869 MIL SEGUIDORES

¡Mamita, muy feliz cumpleaños!
Doy gracias a Dios por permitir que sigas a nuestro lado, amándonos y orientándonos siempre con tus consejos.

Que pases un día excepcional, te mando un abrazo con todo mi amor.



PEPE COUTTOLENC 100 MIL SEGUIDORES

Justo a tiempo y listos para apoyar a Marco Verde ¡Con todo! #FuerzaVerde



ANA LILIA HERRERA ANZALDO 156 MIL SEGUIDORES

Somos la gente que quiere lo mejor para nuestro estado, aquellos que, con unidad y compromiso, nos la rifamos cada día.

En el PRI ESTADO DE MÉXICO creemos en un futuro mejor y trabajamos sin descanso para lograrlo.



ANUAR AZAR 20 MIL SEGUIDORES

Hoy quiero dar gracias a Dios, por permitirme cumplir un año más de vida. Reconociendo que todo se lo debo al creador.

Vida, prometo vivirtte cada día con intensidad, disfrutar el sol, la luna, las estrellas, la lluvia, el viento, el calor, el frío y todo aquello que toque mi rostro, encontrando el propósito de cada momento y aprendiendo con humildad el significado de todas tus enseñanzas.

Gracias por mi fantástico presente.
¡Muchas gracias de antemano por sus felicitaciones y buenos deseos!



HORACIO DUARTE OLIVARES 131 MIL SEGUIDORES

Hoy, la Maestra Delfina Gómez Álvarez, presidió la Mesa de Coordinación para atender temas prioritarios de seguridad.

Nuestra gobernadora hace una labor incansable por la seguridad del pueblo del #EstadoDeMéxico. #ElPoderDeServir



REDES DE PODER



Nadie se salva

A punto de concluir los foros para la **reforma judicial**, el ambiente se sigue **calentando**, y para muestra, los **reclamos** de los que fueron objeto algunos integrantes de **Morena** durante el encuentro de ayer en **Coahuila**, pues tanto **Ignacio Mier** como **Ricardo Monreal**, e incluso

Gerardo Fernández Noroña resultaron **incredulados** y **cuestionados** por algunos trabajadores del **Poder Judicial** durante sus intervenciones. Vamos a ver cómo termina este **ejercicio**, que tendrá un foro más en **Sinaloa**, antes de regresar a la **Cámara de Diputados**. El dato anecdótico: **Fernández Noroña**, quien últimamente anda apuntan-

do incluso a sus compañeros de **movimiento**, aprovechó para criticar a **Monreal**, por su postura ante los **reclamos**, pero omitió la forma en que él mismo recibió **reclamos** y **rechiflas**.

Próxima inauguración

Se aproxima la inauguración del **Parque Ecológico de Texcoco**, o al menos se espera que en los **próximos días** ya se pueda dar a conocer la fecha de manera **oficial**. Nos dicen que, tentativamente, el evento se llevará a cabo antes de que **concluya** el mes de **agosto**, por lo que se estima sea a finales, aunque no se **descarta** que se pase

hasta **septiembre**. Aquel lugar en el que iba a ser construido el **Nuevo Aeropuerto Internacional de México** (NAIM) tiene como objetivo la recuperación **hídrica** y **ecológica** de más de 14 mil hectáreas de terreno y su declaración como **Área Natural Protegida** (ANP). Su entrada será **gratuita** y mientras muchos **esperan** que sea lo que se **prometió**, otros no terminan de ver la **viabilidad** del mismo. Ya veremos.

Los "cambios" de Rocha

Parece que los largamente **anunciados** cambios en el **gabinete** de **Rubén Rocha** en **Sinaloa** ni fueron

para tanto, y los **cuatro** anunciados ayer fueron más por la **necesidad** de cubrir **espacios** que habían dejado otros **integrantes** que ahora tendrán una **curul**. Pero, no deja de llamar la atención que en la **Secretaría de Finanzas** haya nombrado a **Joaquín Alberto Landeros**, exsecretario de **Obras Públicas**, tras la sorpresiva salida de **Enrique Díaz Vega**. Es de apuntarse porque precisamente la **Secretaría de Obras** ha sido quizá la dependencia más **cuestionada** en la administración de **Rocha** y la más **opaca**. ¿Qué tan ciertas serán las versiones de la **pugna** entre **Díaz Vega** y **Landeros**?, y ¿qué tanto habrá tenido que ver con estos **ajustes**?



Ya es momento de que el Estado de México deje de ser el capricho de políticos de visión corta y reducida. Aquí, lo que debería privar son los proyectos metropolitanos. Eso prometieron los alcaldes electos cuando eran candidatos. Firmaron pactos y se tomaron fotos juntos.

Lo cierto es que en el Valle de México, el caos en servicios y otras cosas es enorme y se debe, en gran medida, a que el crecimiento urbano no tuvo ninguna planeación ni lógica durante décadas de gobiernos de todo tipo de colores.

Cada municipio hizo sus planes sin considerar a los vecinos, ni las propias condiciones y limitaciones de recursos.

Nos encontramos con que, entre otros problemas, el estado de México está en primer lugar en casas abandonadas.

Eso se debe a los malos servicios y la mala calidad de las construcciones. Esperemos que el nuevo gobierno estatal tenga visión metropolitana y que impulse el concepto.

Los problemas de agua, las inundaciones casa año peores por la deficiente infraestructura y siguen llegando habitantes a la zona.

Veremos si se logran, con los gobiernos de Morena, acuerdos sólidos que nos lleven a resolver estos problemas a largo plazo.

Irregulares

En nuestra entidad, han proliferado los negocios irregulares, para cubrir lo que el desempleo dejó en el desamparo.

Los alcaldes nuevos tendrán que lidiar con este asunto lo mejor posible, pero llegará el momento en que deberán tomarse medidas.

La mayoría de los alcaldes hablaba en campaña de regularlos, meterlos al orden, para tratar de controlarlos.

Hoy, más del 79 por ciento de los negocios establecidos en el Estado de México son irregulares.

Este es un grave problema que afecta a todos. Por una parte, están los usuarios que compran o consumen en esos lugares sin saber que no cumplen con las condiciones regulares básicas.

Cuando ocurre un problema, todo se complica para obtener soluciones.

Luego, están las autoridades, que no recaudan lo que se debería y eso daña su capacidad para responder a sus obligaciones.

Pero, en peores condiciones, los trabajadores que no obtienen de estas empresas la cobertura de seguridad social y prestaciones que la ley señala.

Lo peor, este desorden es culpa de todos y de nadie, porque en medio de la pandemia, había que sobrevivir, a como diera lugar.



VALLE DE MÉXICO

Fraudes: otro cáncer social

El Estado de México y en especial la zona metropolitana está plagada de asentamientos irregulares, que van desde invasiones por necesidad hasta ventas ilegales, en donde incluso constructoras patito y el propio crimen organizado han metido las manos haciendo fraudes millonarios.

Tales el caso de las 400 hectáreas propiedad de la familia Cordero en Nicolás Romero, en donde desde hace más de 80 años se ha cometido fraude en contra de miles de familias de la conocida colonia La Libertad, que con la esperanza de hacer un patrimonio, confiaron en quienes se ostentaron como dueños y luego de muchos años de pagar, ahora no tienen ningún documento que acredite su propiedad y en el peor de los casos los predios tienen hasta 5 dueños.

Por esto que se ha convertido en un problema social, la familia propietaria creó una fundación para ayudar a las familias a regularizar su propiedad y puedan tener un documento legal. Aquí hay muchos intereses económicos que lo único que han hecho es defraudar a las familias, la mayoría de estas de escasos recursos económicos, y que a lo largo de los años, no han encontrado en ninguna autoridad, la información y apoyos necesarios para tener una certeza sobre su patrimonio, esto aunado a amenazas de grupos delincuenciales, que convierten esta situación en un verdadero cáncer social, al que se debe atacar y poner fin, porque éste es sólo uno de tantos casos de invasión que se dan en el Valle de México.

Región Volcanes

A punto de entrar en funciones diputados Federales y Locales pero sin pronóstico de éxito en la región Volcanes

Adiás que los nuevos diputados tomen el relevo en las cámaras ya sea Federal y Local esto, no entusiasma a la gente, ya que en el caso de la región Volcanes Iván Millán Diputado Federal Electo así como el Diputado Local Valentín García Castillo son señalados por sus compañeros de partido de no ser personas muy honorables, en el caso de Iván Millán quien tiene empresas constructoras seguirá brindando sus servicios a los gobiernos a través de las obras que autoricen en sus municipios además que la curul que "compró", perdón, que ganó, en donde sus adversarios no le auguran un buen papel ya que le rinde pleitesía a su partido, no luchará por atraer proyectos de desarrollo, así como el Diputado Local Electo Valentín García Castillo y actual edil de Ozumba carecen de capacidad para semejante encomienda; sin embargo, serán quienes representen a los habitantes de la región en los Congresos Federal y Estatal y es la misma historia de todos los diputados que pasan sin pena ni gloria.

Región Texcoco

Una zona arqueológica tan importante en el Estado de México y hasta nacional como lo es Teotihuacan necesita brindar la seguridad de cientos de visitantes que acuden a visualizar las pirámides, además de seguir fomentando el turismo.

Por ello, es importante destacar las acciones que está realizando el Gobierno de Teotihuacán quienes han reforzado esfuerzos para mejorar la imagen del municipio quitando el exceso de publicidad en el centro.

No sólo el exceso de publicidad era visible en el municipio, se realizó también la limpieza de espacios públicos al podar los arboles lo que da una buena imagen al representar un pueblo mágico.

Además, al responder las inquietudes de los visitantes al garantizar que los prestadores de servicios como tour en bicicletas y motonetas evita que se genere algún abuso en precios, así sobre todo la seguridad al utilizarlos.

Se sabe que esto no es solo obligación del Gobierno municipal, si no también de las empresas y negocios que prestan los servicios y brindan actividades al

turismo que ayuden al fomento de empleos.

Región Zumpango

Los otros datos

La presencia de ilícitos, cada vez más constantes en la zona Zumpango, demuestra que existen otros datos, respecto a lo que se informa de manera oficial, los delitos se cometen en el centro y a plena luz del día; robos asaltos y a toda hora el narcomenudeo, un carro incendiado y que decir de los fraccionamientos que se han convertido en hospicio de vándalos, todo fuera del control de las autoridades y si lo saben, no hacen mucho por resolverlo.

Policías envueltos en temas de extorsión, actualmente prófugos, pero nada que decir y los casos aumentan, la población más que preocupada, pide a las autoridades estatales y federales se den una vuelta por este rumbo.

Zona Oriente

Presunto caso de extorsión

Recolectores de basura independientes del municipio de Chimalhuacán, tiraron varias toneladas de basura sobre las Avenidas Bordo de Xochiaca y las Torres, en protesta a la falta de seguridad en el municipio.

Los inconformes aseguraron ser víctimas de extorsión por grupos criminales que les exigen 50 mil pesos para dejarlos trabajar.

Ante la falta de respuesta de las autoridades, los recolectores se congregaron en una de las vialidades importantes de este municipio.

En las últimas semanas, Chimalhuacán ha sido señalado por distintos casos de extorsión en tortillerías y otros negocios de las partes altas, donde cada vez es más frecuente el cobro de "derecho de piso" por grupos criminales.

La extorsión, es uno de los delitos de alto impacto que más se cometen en la entidad, por lo que está presunta denuncia de lo recolectores fue aprovechada para también exigir a las autoridades un sitio para verter sus residuos sólidos, pues les fue negado seguir tirando basura de manera irregular en un sitio de disposición final de la Ciudad de México.

Algunos ciudadanos aseguraron que este caso no obedece a un delito de extorsión, y más bien tienen un objetivo final del gremio.



Con Valor y Con Verdad

/ GUSTAVO RENTERÍA

Morena necesita al PRIAN: Higinio

Finalizaremos el año con 24 gobernadores cercanos a Morena. Claudia Sheinbaum seguramente tendrá mayoría calificada en las cámaras federales, y ejercerá el control de los congresos locales.

A los presidentes municipales y sus respectivos cabildos no les queda de otra: transitar y negociar con los guindas, porque ellos son los dueños del balón.

Aunque los hombres de negocios saben que las ventas no tienen ideología, también tendrán que convivir (a la de a fuerzas) con los militantes del Movimiento de Regeneración Nacional, que ahora son representantes gubernamentales. Están el el poder pues, y con ellos tendrán que tratar.

La doctora Sheinbaum tendrá una gran fuerza, y quizá más que la que ningún presidente del PRI gozó. Ella llegará al Palacio Nacional con gran legitimidad y con un apoyo social nunca antes visto.

Hace décadas la fuerza la adquiría el huésped de Los Pinos, porque los tres sectores del partido y su antecesor así lo decidían; hoy la tlalpense asumirá la titularidad del Ejecutivo (porque así lo decidió su todavía jefe, que goza de una popularidad de 70 por ciento), pero sobretudo porque consiguió 33 millones 135 mil votos.

Pero en medio de esta paliza electoral, del escenario inédito, del imán que significan los apoyos sociales, y de que penetraron (como la humedad) los principios de la #4T, hay una voz que debemos escuchar.

Nos referimos a lo que le dijo el senador Higinio Martínez Miranda a mi colega y paisano José Alam Chávez Jacobo: “es un riesgo para la democracia que partidos de oposición (como el PRI y PAN) carezcan de liderazgos y solidez moral, no es bueno, porque se requieren contrapesos y voces que señalen lo que se está haciendo mal.”

El texcocano, por cierto médico de profesión, que ha sido 3 veces diputado local y alcalde de su municipio en dos ocasiones, posee una gran experiencia y sabe perfectamente que necesitan al PRIAN.

La Presidenta, la maestra Delfina, y el país es su conjunto necesitamos de la competencia electoral, por débil que sea. Requerimos equilibrios, y aunque un trailer apachurró a los tricolores y azules, y ni las placas pudieron tomar, vivos los necesitamos.

Vivos estaban antes del 2 de junio, y vivos los requiere el Gobierno que arrolló en las elecciones, porque de esa manera adquiere legitimidad. La Presidencia, las gubernaturas y los congresos sin contrapesos (por pequeñitos que sean) no tienen viabilidad política.

Higinio se las sabes de todas todas; desde 1975 militó en el Partido Mexicano de los Trabajadores, y siempre ha sido un referente de la oposición; desde 2018, de manera muy equilibrada, ha estado en la primera línea de batalla; y con el triunfo de Delfina, ha ofrecido madurez total ante la goliza.

Así es, se necesita al PRIAN, aunque algunos los quieran 3 metros bajo tierra. Un hombre, con 49 años de experiencia, ya lo advirtió: su eliminación sería un riesgo para la democracia. Y claro, urge que tengan liderazgos con solidez moral.

COLOFÓN.-

+Prometió la Presidenta Sheinbaum al menos una obra prioritaria por estado del país en 2025. Las reuniones regionales de gobernadores, con la próxima titular del Ejecutivo Federal, son un mensaje de tranquilidad a la Nación. Se acabaron las campañas, la elección ya es historia. Ahora a trabajar.

gustavo@gusartelecom.com.mx
/ @GustavoRenteria

LA EDITORIAL

// ¿Qué pretende hacer/ser el PRD Edomés?

Con una votación tan baja, que apenas le dio para tener dos diputados por votación proporcional (pluris), el Sol Azteca se encuentra en el peor momento de su historia en el Estado de México.

-Ya ni hablar de su desaparición a nivel nacional-

El PRD poco tiene por hacer con una mini bancada, sin estructuras reales que le hagan una operación política que los lleve a ser los que fueron y no continúen en el camino de su eventual desaparición.

Sumado a que así registro local aún pende de un hilo.

¿Qué busca ser o hacer?



COMENTARIO Y DEBATE

MAURICIO
VALDÉS



@MauricioTexcoco

Reformas al gobierno

Cada gobernante trataba de imprimir su sello personal al gobierno y promovía diversas reformas, especialmente al inicio de cada periodo en la administración pública. Eso sucede en los tres órdenes de gobierno: Federal, Estatal y Municipal. En sexenios anteriores era impensable tocar a fondo la estructura constitucional del gobierno más allá del histórico marco tradicional, con excepciones mínimas que poco alteraban la vida nacional. Por eso resaltan

las iniciativas presidenciales de final del sexenio en manos de los legisladores federales que son de calado profundo y vale reconocerlas por su gran impacto en la estructura gubernamental y que aspiramos sean para bien de las mayorías.

Decir que la Administración Pública está en crisis no sería novedad, podríamos decir que siempre está en crisis, porque está en búsqueda de legitimidad y mejor capacidad de funcionamiento, precisamente por su reto de atender satisfactoriamente las demandas sociales, frente a su complicado aparato burocrático.

Hoy día el reto es mayor, por la competencia mundial, el realismo que reclamamos los ciudadanos, los desafíos de la era cibernética que avanza en un terreno desconocido, en el que lo imposible puede ser asequible. Se fracturan antiguos conceptos, postulados y axiomas que parecían indiscutibles desde hace muchos años, siglos podríamos reconocer.

Todo es incertidumbre ante lo novedoso y la velocidad de los cambios dejan pocos puntos de soporte tradicional, que ponen en juego su propia supervivencia. En esto se observa además la crisis del sistema de par-

tidos, como intermediarios sociales, prácticamente desaparecidos por su incapacidad de generar valor a sus contribuciones. De formas similares los medios de comunicación y hasta los libros, corren el riesgo de reducir su impacto. Igualmente sucede a los organismos internacionales multilaterales.

Los cambios en el ámbito federal muestran a las administraciones locales casi incapaces para atender y resolver buena parte de los problemas y retos de las comunidades, no alcanzan a instalar estructuras y procedimientos para generar las soluciones que demandan los ciudadanos, principal fuerza del poder público.

Vemos ejemplos inmediatos en temas como la pobreza, el agua, la seguridad, la salud, la educación, la vivienda, la movilidad, entre otros servicios públicos, así como el aprovechamiento de los recursos naturales con sustentabilidad. Carecen de capacidad suficiente y oportuna de acción y de reacción, por un modelo organizativo y sistema de administración que parecen obsoletos. Los próximos sexenios gubernamentales se advertirán cambios científicos y tecnológicos que obligarán al gobierno y la administración pública a su adaptación inmediata. ■



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredoalbiter@capitalmedia.mx

Sigue lloviendo

Y como no debía suceder así, pues entramos a lo mero bueno de la temporada de lluvias, ahora es cuestión de aguantar un rato, no morir en el intento -de cruzar el puente de Pilares en pleno chubasco- y salir adelante de este sitio para continuar, casi, con nuestra vida normal y me refiero a casi, porque si ya libramos las inundaciones, eso no es garantía de no caer en un "bache" y se descomponga -mínimo- una llanta y rín, porque siendo alarmistas, en una de esas nos debemos aventar una carrera estilo mariposa para llegar al otro lado del hoyo...Mira, lectora, lector queridos, no quiero ser aguafiestas, pero si con las lluvias "atípicas" que la naturaleza nos ha zampado en los últimos días las cosas están como millones lo hemos visto, no quiero pensar cómo nos irá cuando el agua se deje venir en serio. Y si no es mucha molestia, hacemos un paréntesis para preguntar ¿cómo es que las lluvias atípicas nos dejan cualquier cantidad de agua, inunda nuestras calles, bajo puentes y avenidas muy grandes, pero las presas siguen en niveles muy bajos? No quisiera ser el único mal pensado, pero no puedo dejar de imaginar esos cientos metros

cúbicos de agua ¿dónde diablos se van?, porque muy "atípicos" los aguaceros, pero pues parece la lluvia es tan selectiva que sólo decide caer en las grandes vías para poner en mal a servidoras y servidores públicos y no sólo eso, pues también ellos padecen de las consecuencias, pues los camionetones en donde dan el rol se ensucian y no es de Dios...Bueno, pues según un especialista consultado por este espacio, por lo menos son dos factores combinados y generadores de esta situación. La primera está relacionada directamente con la deforestación, la tala immoderada, el cambio de uso de suelo y el empeño casi ladino de darle en la torre a cerros y bosques. Obviamente alado, me dicen, llueve igual o más en las áreas altas de las montañas, montes, cerros etc., pero como no hay árboles, como tampoco en el subsuelo se tienen raíces, el agua "resbala" libremente y nada la detiene. ¿Qué significa?, casi nada, el agua llega a las ciudades y se anega en donde no debería -según los funcionarios- y causa incomodidades a la población...La otra se refiere a la bajada de la misma, en su libre camino hacia la zona "encementada", pues va ja-

lando piedras, tierra, hojas y dos que tres residuos de basura encontrados en su camino. La consecuencia es la misma; la ya señalada, pero con una diferencia: ahora los funcionarios podrán culpar a la población, porque son unos cochinos, tiran basura por donde se les pega la gana y no entienden, nos tallamos el lomo para hacer trabajos de desazolve, invertimos una gran parte del presupuesto, pero pues no les importa y ahí está la consecuencia. "Haiga sido como haiga sido", las lluvias continuarán y seguramente seguiremos lamentando lo "atípico" de las precipitaciones pluviales, mientras volteamos la mirada para seguir evitando mirar cómo se acaban nuestros bosques.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, para estas alturas y con relación al tema tratado del "Jefe" Milton, como lo anunciamos, pronto habrá novedades, pues acaba de surgir una pista fundamental para el desarrollo de las investigaciones. Todo con calma, no vaya siendo se asuste la liebre...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierre pico. Shalom.



Dobleces

Israel Mendoza Pérez

@imendozape

El laberinto de los 43

A casi una década de la desaparición forzada de los 43 estudiantes de la Normal Isidro Burgos, la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, se sumó al laberinto en el caso de los estudiantes normalistas. Después del fracaso de las reuniones en Palacio Nacional, la mandataria abrió un canal de comunicación para evitar una ruptura más profunda con la cuatroté; aunque, lo hizo tarde.

Su respuesta obedece a regresar la investigación a lo local y quitarle presión al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien prometió esclarecer el caso desde 2018 y se corre el riesgo de heredar la indignación del colectivo de padres de familia agraviados al próximo sexenio.

El caso es tramposo. Evelyn Salgado tardó tres años en tener una primera reunión con los familiares de los desaparecidos la noche del 26 de septiembre de 2014. Sin embargo, la estrategia, la encaminaron para regresar la responsabilidad al enemigo de Félix Salgado Macedonio, el exgobernador Ángel Aguirre Rivero.

Ahora, que Morena se encuentra afianzado electoralmente en el estado, ya no se tiene necesidad de recurrir a liderazgos de otros partidos ni tapar a quienes fueron aliados como Aguirre Rivero. El exgobernador es un desecho del PRD y un aislado para la cuatroté.

A final de cuentas, si el gobierno federal en el sexenio fue responsable de la tardanza en atraer el asesinato de los estudiantes y de una indagación pericial cuestionada y de la llamada "verdad histórica", el PRD debió ser señalado, desde el primer momento,

como el directo corresponsable político, moral, histórico y procesal del crimen de los 43 normalistas.

A 10 años de aquella funesta madrugada, el escenario cambió y es el ideal. El PRD y sus dirigentes fuera del reflector y con el exmandatario Ángel Aguirre en el encordado, Evelyn Salgado comienza a tejer una nueva narrativa desde el ámbito estatal. En la que toma a los padres de los 43 y durante los próximos tres años que restan de su gobierno se suma a sus demandas y estira el tema. Quizá no den resultados, pero el reactivar las búsquedas locales para dar con el paradero de los estudiantes les da un aliciente a los familiares de los 43.

Y es que, el exmandatario Héctor Astudillo, emanado del PRI en su momento, solo anunció una reestructuración radical de los cuerpos policíacos en la entidad al cumplirse un año de la desaparición de los 43 alumnos de la escuela para maestros de Ayotzinapa. Pero fue un sexenio perdido.

El gobernador Rogelio Ortega, quien asumió el cargo en sustitución del político Ángel Aguirre, solo fue un mero trámite de meses y evitar el estallido de una crisis política en el estado. Y Ángel Aguirre se separó del cargo en octubre de 2014, obligado por la crisis desatada por la desaparición de los alumnos de Ayotzinapa.

Evelyn Salgado obedeció y ya puso en marcha la operación a favor de Morena y darle al colectivo oxígeno desde una esfera de poder. Aunque se corre el riesgo de tener una interlocutora con muchas debilidades políticas y fragilidad en la negociación.



“LA REVUELTA DE LOS JUSTOS”

Dr. Octavio Martínez Camacho

Una reforma judicial basada en el voto popular.

Los foros de discusión sobre la reforma la Poder Judicial Federal, que entre otras cosas tienen que ver con la designación de ministros, magistrados y jueces por voto popular han comenzado en nuestro país y podemos decir que tienen que ver con una reforma de importancia

cuya base es la elección directa de los juzgadores por los ciudadanos.

La base argumentativa es que la legitimidad democrática de los jueces, al ser electos por voto popular, es un cambio importante, tomando en consideración que con frecuencia se indica su falta de representatividad.

Pareciera que la idea de que el Poder Judicial se “aisle” del voto popular es con la finalidad de garantizar “independen-

cia”, y si esto cambia o se reforma, en automático se ve comprometida esta “independencia”, lo cual me parece un falso dilema.

Es decir, se pretende situar al ciudadano en una disyuntiva entre, voto popular-no independencia y elección no popular-independencia, haciendo creer que la independencia esta prácticamente peleada como elemento autónimo de la elección popular directa de

los juzgadores.

Esto no es así, el hecho de que los juzgadores sean electos mediante voto popular no es sinónimo indiscutible de carencia de independencia.

El actual diseño constitucional, no necesariamente conlleva a la independencia judicial.

Actualmente poder decir que son electos de forma “indirecta” por los ciudadanos.

El hecho de que por ejemplo, los Ministros sean electos por una terna que envía el Ejecutivo Federal y que el Senado aprueba al menos con las dos terceras partes, no escapa de las influencias o tendencias políticas, si es lo que supuestamente se trata de evitar con la elección mediante voto popular.

Abogado Penalista Socio del Despacho HMSC.
www.hmsc.mx